
第第1111届届烟烟台台国际教育展26日开幕
了解最新资讯，不出国门“搜”遍世界

展会时间：4月26日(周六)上午9:00-12:00

展会地点：芝罘区解放路中银大厦3楼
预约电话：13688690081 18660095750

格温馨提醒：

往往届届展展会会现现场场图图

留留学学人人数数不不断断攀攀升升

展展会会云云集集各各类类院院校校

目前，中国已经成为了世界第一大留学
生输出国。21世纪以来，随着经济全球化发展
及中国经济条件的提升，越来越多的人选择
出国留学，中国留学人员数量急剧上升。从
1978年到2013年底，中国各类出国留学人员
总数达305 . 86万人，2013年度中国出国留学人
员总数41 . 39万人。

为方便烟台学子不出家门就能了解最
新的留学资讯，本报将于4月26日(周六)上午

9：00在芝罘区解放路中银大厦3楼举

行第11届烟台国际教育展。届时，将有

来自美国、英国、加拿大、澳大利亚、荷

兰、意大利、匈牙利、法国、德国、瑞士、

日本、韩国、俄罗斯等国外院校的校方

代表参加，国内知名留学中介，国内知

名大学国际交流学院，国际高中及语

言培训学校也将悉数到场。

低低龄龄留留学学愈愈加加明明显显

选选择择专专业业需需要要理理性性

留学低龄化的趋势愈加明显，高中留
学人群开始急速膨胀。以中国赴美国留学人
数为例，2 0 1 3年中国赴美读研的人数为
103427，而读本科的人数为93768人。同时，随
着低龄学生对于国际化教育的需求量越来
越大，高中国际班和国际高中也开始在国内
迅速发展起来。

留学生同样面临就业难的问题，在选择
专业时，需要学生和家长理性对待。出国留
学时，不少留学生热衷于选择商科类、工程
类等留学热门专业，从而造成了留学生专业
扎堆的现象，这也直接影响了留学生就业情
况。留学生的就业竞争力呈现出下降的趋

势。而近年从留学生就业情况看，小语种就
业逐渐走俏。

英英语语系系国国家家比比重重大大

小小语语种种国国家家渐渐走走俏俏

中国留学生最偏爱英语系国家，中国赴
美国、英国、澳大利亚、加拿大留学的人数所
占比重最大。基于中国庞大的留学行业市场
规模，其他国家也在不断地推出新的政策及奖
学金，以吸引中国留学生。2014年正值中国与法
国建交50周年，为了吸引更多高质量的中国留
学生，法国出台了多项政策简化签证办理，
其中包括向高素质人才发放“人才护照”。

2014年荷兰也正式开始简化对华签证。
除了申请总时间缩短外，此次简化最大的看
点就是，申请人可以邮寄材料而不再需要当
面递签。荷兰为中国大陆申请者提供了橙色
郁金香奖学金项目。意大利申请公立大学免
学费，匈牙利有针对中国学生的奖学金。

打打算算留留学学提提早早准准备备

高高二二生生申申请请正正当当时时

近些日子，留学中介里高三学生家长的
身影不断，现在还有很多高三学生的家长开

始着手咨询留学事宜。专家建议如果计划留
学，一定要预留出大概一年的准备时间，千
万不要因为临时仓促决定而耽误了最佳申
请时间。由于每名孩子的自身情况以及不同
国家的开学时间不同，家长和学生选择留学
时，要先弄清楚相应国家的开学时间。

国外院校大都是以先到先得的方式录
取，提早准备申请到理想院校的概率才会大
一些。以申请北美的学校为例，最好提前1年
着手准备，高一、高二的学生现在准备正当
时。不过，对于今年毕业的高三学生临时决
定要去北美留学的可以选择双录取。先读语
言，2015年入读大学专业。

据了解，本届国际教育展已是本报举办
的第11届烟台国际教育展。本报举办的国际
教育展已发展为烟威地区规模最大、影响最
广、内容最全、口碑最好、人气最足的出国留
学展会。有留学打算的学生家长，千万别错
过本次展会。因场地有限，需提前预约。
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头条评论

如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，或者读罢本报新新闻后
想谈谈看法，我们的话题版都在等着您。
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毛旭松

有多少人知道明天是世界
读书日呢？反正我是刚刚看新闻
才知道的。看看手机里的万年
历，差不多每天都是节日，可林
林总总的节日里，我们似乎只注
意到那些能歇班放假的，这些不
放假的节日基本不入法眼。

这些所谓不放假的节日，象
征意义大于存在价值。如果不是

“读书日”的提醒，你还记得上次
捧着书，在温馨安静的环境里，
享受阅读的快乐是什么时候吗？
如果你想不起，再问，上次握着
手机刷微博微信是什么时候呢？
这用不着苦苦回忆吧，可能就在
今早起床前甚至就是刚刚。

有了手机，阅读习惯也改变
了，脑子用得少了，手指用得勤
了。可能一条长微博还没读完
吧，就忙着转发留言，微信朋友
圈更是各种心灵鸡汤的大杂烩，
收藏了不少，可读过几篇。姑且
想“先存着吧，说不定以后看”，
可这一放基本上就不会再打开。

收藏、转发就像是黑瞎子掰玉
米，收藏夹等同于回收站。

现在不少家长着急，孩子不
会写作文，六七百字的文章生憋
一天也就能凑二三百字。很难说
受互联网影响有多深，但看着那
简短的QQ签名或者微博，140字
刚刚好。一两条微博还能织，五
六条微博就算了吧。亲近电子游
戏而远离图书的趋势，如何让孩
子顺着“人类进步的阶梯”一步
步拾级而上呢？

图书市场某种程度上跟电
影行业差不多，每年都会出版大
量图书，销售额也是逐年攀升。

但细究起图书质量来，平庸之书
泛滥成灾。看看图书排行榜，几
乎被青春文学和儿童文学包揽。
可这些书中真正适合孩子阅读
的又有多少呢？谁都知道孩子的
钱好挣，出版商在利益的驱使之
下推波助澜，家长和老师不仅自
己要多读书，还要给孩子的阅读
把好关。

除了国营的新华书店，在
城市里还能寻觅到多少民营书
店的影子？即便有几家，又有哪
家不是在惨淡经营。日本战略
研究之父大前研一曾说：“在中
国旅行时我发现：城市遍街按

摩店，而书店寥寥无几。”听着
很刺耳，但却又无法争辩。都说

“万般皆下品惟有读书高”，可
人们都忙着“为五斗米而折腰”
了。不否认还有很多读书人沉
浸在知识的海洋中，可现在读
书的氛围不够浓厚，谈全民阅
读为时尚早。

纸质书籍也好移动终端也
罢，多吃些精神食粮总是好的。
不期望读书日大家都停下来读
书，至少要认识到读书本应是生
活的一部分。物质食粮吃得太多
的时候，就要考虑考虑给精神补
补钙了。
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我有话说

赵传勇(福山区)

每起非法集资事件的背
后，总有一批受害之人的辛酸
与无奈，“理财文化节”现场一
位受害女士更用她的白发再次
向市民示警：远离非法集资，不
要轻信高利。现场更有专家支
招，我个人的感受则是：有时高
收益不如稳收益，稳收益还须
通过稳渠道。

非法集资的受害者无非有
两种：一种是手中有闲钱但缺
乏投资渠道，另一种是一味追

求利益最大化，可苦于没有正
规合法渠道可走。但无论是哪
一种，都醒目地含有两个字“贪
欲”。非法人员正是基于此点，
用所谓的“晓之以理，动之以
情”打开受害人的突破口，把受
害人拉下水。有时直到东窗事
发，受害人还蒙在鼓里。而事情
败露的同时也宣告着受害人的
血本无归。

非法集资者是可恨的，受害
者是可怜的，重则可致受害者家
破人亡，轻则也会倾家荡产，代
价是血淋淋的，教训是惨痛的，

最致命的当属心理上的煎熬和
精神方面的打击，就像活动现场
一位女士几天时间就愁白了头，
让人看了就觉得心酸。打击非法
集资靠执法部门远远不够，还须
市民自己提高防范意识，所以多
举行一些类似“理财文化节”的
活动很有必要，多向市民普及一
些理财知识，同时市民也应该多
关注一些正规渠道的理财产
品，各方齐心协力，才能撕掉打
着“高收益理财产品”非法集资
者的外衣。

“钱生钱”的投资渠道无疑

有多种，但最正规最可靠的却
只是有限的几种，比如存银行，
买国债等。虽然利息不高，但胜
在稳妥有保证。老百姓辛辛苦
苦攒的钱更应该睁大眼睛，莫
要被一时的高回报输掉毕生的

“心血”。市民不妨牢记最正规
可靠的几种理财方式，碰到此
外的投资渠道就要多留个心眼
了，或是咨询相关部门，或是拒
绝，但千万不可一时脑热，贸然
出手，否则极有可能进去的是
真金白银，出来时则是两手空
空。

掀开非法集资的“合法”外衣

嬉笑怒骂

新闻：微博上网友都在乐此
不疲地讨论和传播着一“喜讯”：
刷微博时每天都会“偶遇”无数
遍的“no zuo no die(不作死就
不会死)”，被发现已成功录入美
国在线俚语词典Urban D i c -
tionary(城市词典)，引发网民围
观“作”到国外的盛况。(新快报)

点评：如果英语都是这个调
调，我肯定过四级了！

新闻：郑州一村庄的工程项
目涉及自来水管网，为了保证工
程顺利进行，村主任和上级副镇
长到郑州市自来水公司“做工
作”,给自来水公司一名纪委书
记送20万元“公关费”。但测谎结
果显示，这名纪委书记没有说
谎。办案人员将副镇长叫到心理
测试室，面对测谎仪，副镇长当
即跪倒在地，说出了事情的真
相：那20万元确实没有送到纪委
书记手里，而是被他自己“昧”下
了。(河南商报)

点评：就这心理素质，跟前
放个地球仪也全招了。

新闻：河南省高级人民法院
院长张立勇到下辖5个法院调
研，提出“法庭庭长必须学会做
饭，还要会炒几个菜，今后这项
工作要纳入考核机制。”南阳法
院开展“优秀法庭、优秀法庭庭
长”创建评比活动，把“法庭庭长
会做饭”作为评选条件，并在年
底进行考核。(南方都市报)

点评：上得“庭堂”，下得厨
房。

老徐(芝罘区)

近日，“城管打人”又成为
媒体曝光、网友炮轰的暴力执
法典型，城管暴力执法问题又
一次成为舆论焦点，也似乎成
为了一个不可避免的问题。冷
静分析一下该事件，我们可以
从中看到很多值得深思的问
题。

除了三中全会《决定》中指
出的“理顺城管执法体制提高
执法和服务水平”，即通过深化

行政执法体制改革，破解城管
体制机制“欠账”问题之外，在
主观方面我们应该注意几个

“欠账”问题：一是政府要下力
气解决好城市规划和建设问
题，比如占道经营是执法城管
老大难问题，也是矛盾冲突的
焦点，这个问题的解决宜疏不
宜堵，政府必须在城市规划和
建设上超前、科学谋划，确保满
足和保障老百姓的相关经营需
求和生活便利。

二是城管部门要彻底摒

弃暴力执法方式。对城管执法

人员必须加强培训和监管，确

保依法执法、文明执法，面对

大量存在的违法违规经营行

为，甚至是暴力抗法行为，执

法人员也必须做到以理以法

服人。

三是发生类似事件之后，
必须公开办理，比如及时以新
闻发布会等形式，及时将相关
证据、事实、进展情况公之于
众，避免因为不公开透明造成
处理结果不具说服力，甚至是

产生各种猜疑，影响政府部门
的公信力。比如在“临时工”问
题上，事件处理过程中必须及
时向公众公开相关证据，否则
就会进一步加深政府部门“一
有事就拿临时工顶事”的公众
印象。

四是必须加大城管法律的
宣传，加强城市管理群众参与
度，让更多的群众知道占道经
营等行为是违法的、对公众利
益是有害的，让更多的群众认
识城管、理解城管、支持城管。

不及时还账，就会不停欠账
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